

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el encomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse como apostolado al que todos los verdaderos católicos tienen el deber de consagrarse, o, al menos, de colaborar, cadauno según su puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios y bases de reorganización de la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado 111 | Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 22 DE DICIEMBRE DE 1928

Número 3023

La mujer que asistió en vida a su propia muerte

Entre las mujeres hermosas de que la emperatriz Eugenia de Montijo supo rodearse en los tiempos felices de su vida, de su gloria y su reinado, figuraba una de extraordinaria belleza que era la admiración de amigos y adversarios. Marquesa de Oldini por su nacimiento y condesa de Castiglione, por su unión con el noble de este título, desde su llegada a París fue proclamada reina de la elegancia y la distinción. Ninguna dama de la Corte era tan ensalzada como la condesa Castiglione, que hizo de su casa unas nuevas Tullerías, adonde iban a rendirle su tributo los personajes más importantes del Imperio.

Aunque todos sospechaban o sabían que aquella beldad, italiana de nacimiento, no era más que una mujer al servicio del astuto conde Cavour, hacían como si lo ignorasen. Todos trataban de simular que no se habían enterado de ello.

Adulándola constantemente como a una verdadera diosa, no había quien se preocupara de su origen ni por su significación, limitándose a adorarla unos en silencio y otros con demostraciones que hacían cada vez más interesante a aquella mujer que, insensible como una estatua de mármol, recibía tranquilamente todos los homenajes que le tributaban.

Enamorada solamente de sí misma con una egolatría de que no hay ejemplo, sólo se ocupaba de sus trajes, de sus peinados, de sus adornos, de sus joyas. Era la que lanzaba las modas, la que imponía las extravagancias más absurdas en cuestiones de indumentaria, la que daba origen a verdaderas discusiones entre modistos y artistas y la que traía locas a todas esas gentes que entonces, como hoy, no saben qué hacer para distraerse en su necia y a veces criminal ociosidad.

Tanta era la confianza que tenía en sí misma que un día dijo a uno de sus íntimos:

—Mi madre fue idiota. Si me hubiera traído a París un poco antes, la emperatriz de Francia no sería española sino italiana.

¿Para qué decir que no tardó en apoderarse de la débil voluntad de Napoleón III? Cumpliendo hasta el fin la misión que le había encomendado Cavour llegó muy pronto a ser una fuerza política y su influencia

con Napoleón hizo mucho por Italia, no por patriotismo, sino por cálculo.

¿Qué sentimientos de cariño podrían existir en aquel corazón donde no cabían más que los de un egoísmo despreciable? Si aparentemente servía a su patria, lo hacía por corresponder al favor que de Italia recibía; favor que ella traducía en lujos, dispendios, ostentaciones y triunfo.

Dejándose amar por los que llegaban a sus pies ofreciéndole riquezas, a nadie correspondía. Ella era una estatua, sólo una estatua, y sin darle importancia a cosa alguna del mundo, seguía su vida desdeñosa y frívola, enloqueciendo a los que la contemplaban y a ella la tenía absolutamente sin cuidado.

Pero un día recibió el golpe más duro que podía sufrir. Mirándose al espejo, vió que su hermosura, rozagante y primaveral el día anterior, era una cosa marchita. Vieja en pocas horas, parecía que Dios la castigaba en un momento, haciéndola perder en un instante lo que creía inextinguible tesoro de belleza y juventud. Entonces empezó para ella el más terrible martirio de que hay ejemplo.

No queriendo que viese nadie los estragos de una senectud tan rápida, aislóse completamente en su palacio. Hizo correr la voz de que se iba a Italia y sin salir de París se recluyó en aquella regia casa donde siempre había habitado y ella convertía en tumba prematura donde sepultarse en vida. En vano el duque de Chartres, enamorado de ella, fué a visitarla. Nada contestó a sus llamamientos, ni le hizo caso. Únicamente pudo verla el general Estancelin, que, prendado de la condesa desde hacía más de treinta años, fué recibido en una habitación completamente a obscuras, donde oyó algo así como a una sombra que le hablaba encomendándole algunos asuntos de gran importancia, previo juramento de que no diría a nadie que había hablado con la condesa de Castiglione, que sólo conservaba a su lado a una vieja y fiel sirvienta de cuya lealtad estaba segura.

El general no volvió a verla. Cuando lo intentó le fué im-

La humanidad según un zapatero

Un zapatero se explica la humanidad del siguiente modo:

Hay individuos «martillos»: para éstos es el placer más grande golpear, maltratar y vejar.

Individuos «suelas»: bajos, arrastrados, apegados a vivir bajo las plantas de otro.

Hay individuos «cuchillos»: son cortantes y alevosos como el insulto.

Individuos «cera»: pícaros y flexibles a todas las situaciones, a las que se amoldan fácilmente.

Individuos «tachuelas» que hieren al que, confiado le extiende la mano para levantarlos.

Individuos «hilazas»: ambiciosos, con pretensiones de grandes, enredadores y prontos a estrechar al individuo en sus madejas.

Individuos «betún». Esta especie es muy original; se creen una categoría muy presuntuosa; echándose las siempre de grandes y notables. Con frecuencia tienen a un amigo que los hace dar realce y tono. Este amigo hace el oficio de los «cepillos».

Sombreros paja, forma tá-tara, bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

sible. Limitóse a dejar escrito dando cuenta del resultado de su misión, y en vano pasó los días y las noches acechando. Cerrado el palacio a piedra y lodo, no se abría nunca. Desesperado el general, intentó inclusive dar cuenta a la policía; pero lo contuvo el juramento que había prestado días antes. La existencia de expiación y de amargura, duró unos 30 años de eternas noches y eternas sombras, pues en aquel palacio apenas se encendían luces. Tampoco había espejos. La condesa no quería verse, e hizo retirar todos los que había.

Orgullosa hasta el fin, llevó a la tumba su vanidad de mujer, y cuando murió en 1898, dispuso que no se dijese a nadie donde estaba sepultada. Así se verificó, siendo un secreto para todo el mundo el sitio donde duerme el último sueño aquella extraña mujer que asistió en vida a su propia muerte.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia.

TIENDA BENAVIDES

Noches en el Nacional

El último recital del eximio artista Aguilar M.

En la noche del martes 18 del corriente, a las 9 p. m. tuvo lugar y feliz desarrollo el último recital de música que preparó como despedida de este público, el brillante y ya glorioso Maestro Guillermo Aguilar Machado, que re-presenta para Costa Rica uno de los más insignes y destacados valores artísticos de la Patria; pues a sus cortos años ya ha sabido ganar los mejores y más puros laureles en los grandes Conservatorios de Europa, en donde su talento, su nutrida inteligencia y su distinción cultural ha merecido los entusiastas elogios de verdaderas eminencias del Arte, del Arte en el sentido amplio y perfecto de la palabra, que significa maravilla, creación y sublimidad excelsa; tal como lo sintieron los grandes genios y los grandes creadores de la música, del verso y del color.

El señor Aguilar Machado puede sentirse ampliamente satisfecho del nuevo triunfo alcanzado en la noche del martes último; allí pudo, una vez más, poner de vivo relieve sus potentes facultades, su exquisito talento, su delicada modalidad artística, su perfecta preparación y sobre

todo y ante todo el genio que alienta en su cerebro y que vibra y alumbraba en su corazón que se penetra hasta lo más hondo en ese paraíso de ensueño que vive en su pensamiento intensamente delicado y sentimental, que le hace transportarse a las regiones encantadas del ideal y de la belleza augusta y soberana.

No otra cosa podemos decir de este intérprete colosal y enorme de Litz, de Summann y de Beethoven, quienes si les fuera dable contemplarle y escucharle, de seguro llorarían de gozo al besar la frente iluminada de este que podemos llamar su hijo espiritual; porque en Guillermo Aguilar Machado vibra, vive, palpita y gesta el alma gigante de estos sublimes maestros que llenaron el mundo con la luz de su genio extraordinario e incomparable.

Sean estas cortas frases la expresión sincera de nuestra admiración y de nuestra devoción cumplidas por el joven artista llamado a los más grandes destinos en el sendero no siempre risueño y florido, que se ha impuesto: Recorrer como un peregrino del ideal y de la belleza excelsas.

Importante concesión a la Arquidiócesis de San José

El Romano Pontífice siempre solícito al bien de sus hijos, ha concedido una gracia especial a nuestra Arquidiócesis. Consiste en que la vigilia de Navidad, 24 de diciembre, se observe el día anterior, 23, a partir del presente año, inclusive.

De esta manera las familias que suelen preparar cenas para la noche de Navidad, no tendrán

en adelante necesidad de esperar el campanazo de la media noche para sentarse a la mesa.

Como en el corriente año el 23 cae en día domingo, la ley de la abstinencia en este día no es de observancia.

Es probable que igual concesión se solicite para la Diócesis de Alajuela y Vicariato de Limón.

Los soldados de Bolívar

Cuentan los historidores que cuando los soldados de Bolívar realizaban la proeza magnífica de pasar por sobre las más altas montañas del nuevo mundo, se encontraban a veces detenidos en su marcha por los torrentes hinchados por las lluvias. Para salvar obstáculos se ataban por los brazos, forman

do cadenas y así lograban vencer la fuerza de los elementos.

Los pueblos de origen hispano deben obrar en la misma forma, entrelazando, ante los remolinos del siglo; los corozones y las banderas, para salvar todos los peligros e imponerse en el porvenir.

Un portero con cien colones y un normalista con otros cien

Este año a mediados de la legislatura ordinaria, se echó agua fría sobre el proyecto de alzar los sueldos de los maestros. Y así se salvó el Ejecutivo de pagar con largueza, con justicia y con honor, decimos nosotros, a los preceptores de todos los niños costarricenses.

Se creyó mal dirigida la campaña puesto que de acuerdo con un plan bien madurado, se iba a empezar por los hombres, para seguirla en 1929 con las señoritas.

Ahora el Congreso discute el presupuesto del año 29. Quiso el señor Ministro de Hacienda poner un Se Prohibe a los diputados para que alzarán los sueldos de los servidores del Estado, pero el Congreso no lo aceptó.

Y ha seguido la discusión alzándose con ligeras ventajas los sueldos de los funcionarios y empleados, empezando con justicia por los del Ramo Judicial.

Pero una discusión alrededor del sueldo de un simple conserje de la Gobernación, nos hace tomar un lápiz y volver a escribir de estas cosas, contra nuestro gusto, ya que antes fui zaherido injustamente porque defendía los altos sueldos del magisterio, y en especial los de hombres.

El Congreso Constitucional, se ha levantado para reconocer que 70 colones no bastan para que un portero de una oficina de San José pueda vivir y no morir de hambre y de necesidad de vestido, siquiera. Y con mucho gusto ese poder llevó por mayoría ese sueldo de 70 colones a 100 colones. Es decir, que en cada uno de los días del año 29 ese empleado gozará de un colón DIARIO más de dieta!

Cuánto nos alegra que los celocísimos padres de la Patria hayan reconocido la justicia de esta elevación de sueldo de un simple portero!

Cómo reconocen nuestros representantes que es justo pagar bien al que trabaja con honradez!

Pero, se acordarán esos señores diputados de nosotros los maestros que los guiamos en las escuelas cuando fueron niños y jóvenes?

Se acordarán esos representantes de que en nuestras ma-

nos=torpes—o habilidosas (no lo sabemos) está el porvenir de sus hijos?

Y no ven ellos que a un normalista que para diplomarse ha tenido necesidad de estudiar doce años y sufrir terribles exámenes, que adquieren una carrera social se le va a igualar a un simple portero que solo tiene que cuidar del barrido y de mandados!

La comparación es odiosa y muy desigual.

Un maestro normal ha ganado cien colones y a los seis años de labor, si se ha esforzado, solo puede conseguir \$160, menos que el chofer del Presidente del Congreso que no sigue una carrera sino un oficio suave de ir sentado manejando el volante.

Ah! Pero los maestros son muchos y piden demasiado!

Por eso no se les aumenta y deben callarse!

Pero no—Valga nuestra protesta solemne y respetuosa y que aún, si sobra tiempo los señores diputados piensen en pagarnos mejor, no como a policías, choferes y porteros!

Abran el camino de la reedificación del maestro y piensen en la raza futura!

Por eso confiamos que aun el Sr. Lic. don Carlos M^a. Jiménez puede levantar su voz en favor de los maestros!

Para vivir con dignidad, justo es aumentar con 25% los sueldos de quienes formamos el corazón y el cerebro de los niños!

Y si hay dinero para lujosas oficialidades militares y para los parásitos del presupuesto, que lo haya con justicia para los que encausamos a los niños y a los jóvenes, y en el zarzal de la vida vamos dejando el alma y enfermando nuestro cuerpo, aniquilándonos con miserables sueldos de porteros y policías.

MACABEO VARGAS CASTRO
Profesor

Suscríbase
a este diario

Santorial

Domingo 22.—Santos Demetrio, Honorato y Floro, mártires y Zenón.

SAN DEMETRIO, OBISPO Y MARTIR

San Demetrio, conocido en la Iglesia griega con el título de Gran Mártir, vivía en Tasalónica, ciudad distinguida por haber sido santificada con la predicación de San Pablo; y, queriendo en aquella capital imitar la vida de los apóstoles, se constituyó predador de la fe. A su regreso de Roma, quiso dejar Maximino en Tesalónica señales de su saña contra los cristianos. Los soldados a quienes tenía encargado los buscaron, hallaron a Demetrio predicando la fe de Cristo, y presentado el Emperador al tiempo que iba a la bárbara diversión del Circo, mandó le metiesen en una mazmorra hasta su vuelta. Ejecutóse así, colocándole en un lugar lleno de inmundicias y animales ponsoñosos. Volviendo del espectáculo, dieron cuenta a Maximiano del detenido de su orden, y, sin más juicio, mandó le quitasen la vida a lanzadas. Así se ejecutó, año de 304. Abandonado el cadáver, los cristianos le recogieron y sepultaron secretamente, siendo después descubierto por varios milagros.

LABORATORIO CLINICO
— DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo
Químico Farmacéutico

Antigua a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

Renovación del mueblaje de las Escuelas Urbanas

Estudia la Junta de Educación las posibilidades de renovar todos los pupitres malos de las escuelas de San José y por eso ha abierto una licitación para pupitres.

La ocasión es magnífica para las fábricas y la disposición muy buena pues escasea el mueblaje y el viejo está destruido en la parte de madera y es de tipo anticuado.

Regalo al Colegio Salesiano de Cartago

La distinguida dama italiana doña Anita de Arce ha dispuesto que una victrola ortofónica que posee, sea destinada al Colegio Salesiano de Cartago como un eficiente auxilio para los muchos trabajos que hay que realizar en el edificio debido a los desastres que ha causado el crecimiento del riachuelo Reventado. Generosa ha sido esa dama con el Colegio y su acto de desprendimiento ha sido muy reconocido.

“Pax, pax, et non erat pax: Paz,” paz, pero no hay paz

Efectivamente no hay ni habrá paz, mientras los Gobiernos y los pueblos no echen muy lejos de sí ese monstruo guerrero que se llama en unas partes bolchevismo, en otras comunismo, y en otras, como en España, socialismo.

Hace poco se ha publicado un manual bolchevista que ha sido compuesto y promulgado por la dirección de la Tercera Internacional de Moscu. El diario oficial la «Pravda» lo ha publicado en sus páginas; y nosotros trasladamos a las nuestras este sabroso párrafo:

«Cualquiera guerra nacional debe ser transformada en guerra civil. Sólo con este objeto será permitido trabajar en los talleres y en los cuarteles. Además hay que ir preparando las muchedumbres para la guerra civil, por medio de manifestaciones en pública calle, aprovechándose de to-

das las ocasiones propicias. Las mismas huelgas generales no producirán todos sus frutos sino es a condición de convertirlas, lo antes posible, en guerras civiles. La orden del día es la conquista del poder, y el establecimiento de la dictadura del proletariado.

Hay que formar anticipadamente un Estado Mayor General capaz de dirigir a los proletarios de todos los países en la *lucha armada* contra los Estados burgueses. Hasta aquí el inocente y pacífico manual de Moscu.

Eso no implica que los socialistas de todas clases y colores se presenten al mundo como los más acérrimos partidarios de la paz. Probablemente ellos, como algunas poderosas naciones, entienden por paz, el desarme y la impotencia y el silencio de aquellos a quienes pretenden explotar y vejar y dominar como tiranuelos de horca y cuchillo, al estilo de Lenine y de Calles.

Por la educación de la clase obrera

En el programa Económico Mundial de la Confederación Internacional de Sindicatos Cristianos, figura en término preferente el tema relacionado con la elevación moral de la clase obrera y que en dicho interesante documento queda formulado así:

«La Confederación Internacional de Sindicatos Cristianos se esfuerza en generalizar la educación económica y técnica de la juventud obrera. Considera esta educación como una condición indispensable del progreso moral, familiar y social de la clase obrera y del desenvolvimiento racional de la producción.

La enseñanza profesional de:

be suceder a la enseñanza primaria, debiendo ser esta obligatoria hasta la edad de 14 años.

Debe darse una enseñanza media y superior más accesible a los niños ricos y a los niños pobres, cualquiera que sea la situación pecuniaria de sus padres.

La condición indispensable para el ensalzamiento social de la clase obrera es el estudio profundo de los problemas sociales, económicos y políticos, la conciencia de la dignidad del trabajo, la noción del deber y el sentimiento de la responsabilidad para con la sociedad, el Estado y la familia».

PARASITOIDES ZUÑIGA

Cura lombrices, amebas y anquilostomas.

No compre Ud. ningún otro que sea ofrecido con el pretexto de ser «igualmente bueno».

ENSAYELO HOY MISMO

Boticas: Tropical, Violeta, Victoria, Oriental y Uribe & Pagés

Almanaque salesiano GRIS para 1929

Este precioso y genuinamente católico almanaque que no debe faltar en ningún hogar cristiano, se halla de venta en casi todas las casas curales, en las librerías de don Eladio Prado y Trejos.

PIANOS ALEMANES DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construidos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

“KRAUSS” y “BOGS & VOIGT”

— con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José • Costa Rica

Civilización protestante y civilización católica

Un protestante norteamericano, a quien no se podrá tachar de parcialidad en este caso, escribió en «The Boston Transit» y lo citó «The Southern Messenger» (febr. 25-1904): «El protestantismo no es más que un desorganizador que conduce a la infidelidad y al ateísmo, siendo este el único objeto de su existencia. Como fuerza moral, el protestantismo es una farsa; a ninguna nación ha convertido, mientras que ha tomado una buena venganza de los mismos protestantes con pervertir a muchos de ellos. Tiene Berlín 75.000 personas que frecuentan el templo (protestante) sobre una población de 2 millones; Londres 400.000 sobre 6 millones, y así

por el estilo. Sin bautismo, no hay salvación: pues merced al protestantismo, hay en los Estados Unidos cerca de 60 millones de personas sin bautizar. El sistema religioso que produce semejantes resultados, es tan perjudicial a los paganos como a los cristianos. El protestantismo ha lló cuatrocientos mil habitantes en las Islas Sandwich, un millón en Nueva Zelandia, y 7 millones de Indios en los Estados Unidos: ¿dónde están ahora? Por otra parte, los frailes hallaron, hace cuatro siglos, 3 millones de indígenas en las Islas Filipinas; ahora allí hay 9 millones. Hallaron 12 millones de indios al sur del Río Grande; ahora allí hay 50 millones. Por sus frutos los conoceréis.»

Notas Personales

—El martes próximo y con el nombre de Carlos será bautizado el último niño de don Benito Marín y señora.

La festividad será en la Iglesia de la Merced a las trece horas.

—Salió para su finca en Tres Ríos don Juan Luis Polini y familia. Grata temporada les deseamos.

—Muy delicada de salud sigue doña Celina Marchena de Victory. Ojalá mejore.

—De su curato de Tucurrique estuvo en esta capital el Presbítero don Lorenzo Elcoro.

—Visitando los trabajos personales de la nueva iglesia estuvo en Curridabat el señor Arquitecto don Teodorico Quirós.

—De nuevo se ha radicado en Escusú el Presbítero Zavaleta, quien con ocasión del duelo que sufre tuvo que pasar unos días en esta capital.

—Fue operada en Ohio, Estados Unidos, una niña del Lic. don Joaquín Villalobos por uno de los más reputados osteópatas.

—Va mejorando ya el Presbítero don Santiago Zúñiga Chavarria.

—De Limón regresó el Presbítero don Andrés Fuentes, un tanto aliviado de sus delencias.

Sres. Curas y Militares

LEAN

En la tienda «La Mejor» del Mercado se ha recibido una gran cantidad de cuellos de celuloide que se dan a precios módicos.

José Garro

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Hereda. TIENDA BENAVIDES

Apreciable enfermo

Delicado de salud se encuentra el apreciable amigo don Max. Koberg h.

Deseamos una pronta mejoría al distinguido comerciante.

Agendas de Bolsillo 1929

A los banqueros, comerciantes, abogados, ingenieros, etc., y hasta a las mismas señoras, le es imprescindible hoy la Agenda de Bolsillo Bailly-Bailliere para anotar en cada momento y en los respectivos días del año, sus quehaceres y obligaciones, pues todos sabemos lo peligroso que es confiarse exclusivamente a la memoria.

Esta Agenda contiene el Calendario y Santoral y por su tamaño (15x10) y disposición se ha hecho realmente un libro tan útil, simpático y personal, que a pesar de los grandes esfuerzos que hacen sus imitadores jamás han podido igualar.

Las hay de dos días y de un día en plana, y se vende en las buenas librerías importadoras de esta república.

En caso necesario dirigirse a la Casa Editorial Bailly-Bailliere S. A. Apartado 56. Madrid (España.)

Tip. San José



Para el "CANSANCIO CEREBRAL"

y el dolor de cabeza con decaimiento, causados por el trabajo mental, las trasnochadas y los abusos alcohólicos, nada hay mejor que la

CAFIASPIRINA

Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y regulariza la circulación, devolviendo así el bienestar general.

No afecta el corazón ni los riñones.

Excelente también para dolores de muelas y oído; neuralgias; dolor de cintura; reumatismo, etc.

AL ALCANCE DE TODOS, pues se vende en "SOBRECITOS" de una dosis, que sólo cuestan unos pocos centavos, y TUBOS de 20 tabletas, para tener en la casa,



¡NO RECIBA IMITACIONES!
¡Exija la legítima! Fíjese que el empaque lleve la CRUZ BAYER

Boda efectuada

Hemos recibido la siguiente esquela:

«Carlos Manuel Echandi y Julieta de Echandi tienen el placer de participar a Ud. su efectuado enlace.

San José, 15 de Dobre. de 1928»

Hacemos votos por la dicha del nuevo hogar.

Barata

Se vende una victrola perteneciente a la Conferencia de San Vicente de Paúl, de la Inmaculada Concepción. Tiene cincuenta discos escogidos.

Puede verse en la pulpería de don Santiago Rodríguez, Heredia.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOBERA Y MOLINA

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.



TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente resumido las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ELECTIC RESEARCH COMPANY

Radiogramas

Una conversación a diez mil quinientas millas

Amsterdam, 21.—La Administración Postal Holandesa felizmente pudo hoy mantener una conversación con Sidney de Nueva Gales del Sur vía Kootwijk a través de la enorme distancia de diez mil quinientas cuarenta millas, mediante una estación radiofónica del nuevo sistema.

Un gran incendio en Carachi

Carachi, 21.—Diez personas, entre ellas tres hombres, cuatro mujeres y tres niños, perecieron durante un pavoroso incendio que se desarrolló en un establecimiento de mercancías. Otros trece de los empleados pudieron escapar a las llamas.

El Presidente Hoover en Brasil

A bordo del Crucero Utah, 21.—El Utah ha entrado en la bahía del Río Janeiro custodiado por acorazados brasileños y otros vapores auxiliares que le saludaron a la entrada. El Presidente electo Hoover fué recibido con honores militares. La ciudad, totalmente estaba adornada con banderas de los dos países. En las calles multitudes compactas saludaron al Presidente Hoover y su Séquito. En los restaurants, casinos, y lugares de reunión, la afluencia de gentes fué enorme desde anoche, según se dijo a este corresponsal.

El Presidente Hoover ratifica su anterior decisión

Río de Janeiro, 21.—El Presidente electo Hoover ha declarado ratificando su decisión anterior, que el lunes partirá directamente hacia Florida, donde desembarcará y atenderá la reunión con los Lugartenientes de su Partido que le recibirán. Allí mismo, seguramente planea la decisión de los nombramientos de su gabinete, a juzgar por las declaraciones de sus acompañantes.

20.000 rebeldes van contra la capital de Afganistán

Londres, 21.—Las últimas noticias de medio día, dicen que en Nuevo Delhi se ha sabido que más de veinte mil rebeldes marchan a reforzar las huestes que se preparan para atacar la capital de Afganistán, Kabul. Agregan que también se sabe que de otras secciones del reino acuden grandes contingentes dóciles a la llamada del Jefe de la Revolución contra el Rey Amanullan.

La prensa de Inglaterra saluda a su majestad

Londres, 21.—Casi sin excepción, todos los periódicos del país dedican una página a los eventos de la enfermedad del Rey a quien saluda sinceramente por los motivos existentes de su innegable mejoría lenta. Los informes del Palacio Real de esta mañana no dicen nada nuevo y quizá el boletín de la tarde sea suprimido.

LACHSSCHINKEN
Ger Schinken
Schunkenwurst
Junger Spinat
Pflifferlinge
Sauerkraut
Fraukfurter Würstcheu
Aguila de Oro-Pujol Hnos.
Teléfono 193

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Los nuevos Sacerdotes

Hoy en las primeras horas de la mañana serán ungidos con el óleo santo dos diáconos, quedando consagrados después de la imposición de manos, sacerdotes según el orden de Melquisedec.

Don Wuilfrido Blanco y don Alberto Blanco-Mata, por la gracia de Dios, para recordar la frase de San Pablo, han llegado a ser, dispensadores de los divinos ministerios, sal de la tierra y luz del mundo. Fueron ellos escogidos de entre los hombres para ofrecer presentes y sacrificios por nuestros pecados.

Y los fieles no podemos dejar pasar desapercibido este acontecimiento de nuestra Iglesia. Un gracias a Dios debe salir muy del hondo del cosazón por este favor inmerecido del cielo.

Cuando pensamos con dolor en las estrecheces y persecuciones de que es objeto la esposa de Cristo en casi todos los países del mundo, y para vergüenza de la civilización y de la libertad, sobre todo, en estas democracias latinoamericanas, no podemos sino llenarnos de júbilo, alegrándonos en el Señor, de que sea como fuere, en Costa Rica se disfruta de una relativa libertad religiosa y el culto no sufre eclipses y nuestro Seminario sigue siendo, por bendición, la fragua en que se forjan los nuevos levitas, para ir luego donde quiera que haya de irse,

a sembrar el grano de mostaza. Dos jóvenes humildes, nacidos, uno, en la ciudad de Guadalupe, otro, en la muy leal de Cartago, listos están, pues, para dejar las amables aulas del Colegio, donde han vivido los años; pues muy luego, como obreros jóvenes y vigorosos, marcharán a la vinya para destruir y plantar, y con el mismo celo de aquellos otros, los de la parábola, que comezaron su labor a la hora undécima, se entregarán a la labor, sin creer que la hora sea avanzada para ellos, los dignísimos cultivadores de almas.

Ayudémosles nosotros con nuestras oraciones, para que llenos de fortaleza y caridad vayan a servir su sagrado ministerio, para que sus trabajos sean bendecidos, y, finalmente, para que, santos, sean del número de sacerdotes que pedía la encendida misionera Santa Teresita, a fin de que consuelen y ayuden a llevar la Cruz al sacerdote por excelencia, nuestro divino Redentor.

Aviso

¿Quieren pollos Red Rhodeisland y White Leghorns, en parejas? Fabián Dobles tiene en Atenas.

Reuniones y Congresos

IV Semana de Estudios de la Juventud Obrera Cristiana belga. Ya hemos hablado en otra ocasión de esta Semana de Estudios de las Juventudes Obreras belgas. Sólo queremos hacer resaltar aquí el espíritu sobrenatural de que estas Juventudes están animadas y de la maravillosa organización que poseen, a nuestro modesto juicio la mejor que existe en la actualidad. Los que deseen salvar a la clase obrera, que vuelvan los ojos a esta magnífica organización belga y habrán encontrado el verdadero camino, en tan difícil empresa.

XV Semana Social walona. Tuvo lugar en Lovaina los días 15, 16 y 17 de septiembre. El tema general de la Semana fué el siguiente: «Adaptación de las organizaciones obreras cristia-

nas a las necesidades del día». Entre otros notables conferencistas se encontraba el conocido Dominic P. Rutten, y el célebre organizador de las Juventudes Cristianas obreras de Bélgica, el Abbé Cardyn.

Congreso de la Central Cristiana de Trabajadores en piedra, cemento, cerámica y vidrio. Se celebró en Anvers el 12 del pasado agosto, bajo la presidencia del diputado Mr. Manpaye. El número de miembros de esta Central es actualmente de 8,522. Entre otros temas interesantes que se han tratado en este Congreso, conviene notar los siguientes: proyecto de ley sobre la preparación de accidentes de trabajo, la prevención de estos accidentes, el paro involuntario en las fábricas durante el invierno, el trabajo de la mujer casada en las fábricas.

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Los mejores materiales de Ferretería
A LOS MEJORES PRECIOS
Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la **Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos**
Surtido — Calidad — Baratura
Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de **VICENTE SAUREZ H.**
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

R.A. MIRANDA
Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio.
Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESES
Teléfono 197 — Pasaje Jiménez

SUELA! SUELA!
Cilindrada en máquina.
Precios especiales en la de Zapatería por mayor
Escribir a Manuel Araya.
TENERIA SAN FELIPE
Heredia Apartado N° 20

Anúnciese en este diario
Tip. Sn. JOSE

A. BRESCIANI G.
Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.
TELEFONO N° 47 — APARTADO N° 723

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA